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Химический ответ 
вандалам

В Иванове покрасили остановки 
общественного транспорта и заменили 
прозрачные пластиковые поверхности. 
Они стали чуть меньше пропускать 
свет – поверхность покрыли специ-
альным лаком.

Горожане, которые видели эти ла-
кокрасочные работы, наверняка и не 
догадывались, что покрывали остановки 
антивандальным составом. Вандалы в 
данном контексте – такие же ивановцы, 
как и мы с вами, только со странным 
хобби – всё портить. Я представила: 
ходят они по городу, ищут, что бы такого 
искорежить, поджечь, сломать. И ведь 
находят – остановки. А почему бы нет? 
Кто разрушит лавочку или урну, кто 
нацарапает неприличное слово, кто 
бумажек цветных с рекламой и объяв-
лениями понаклеит. По их, вандальной 
логике, всё нормально. Но кому при-
дется потом устранять последствия их 
развлечений? Всем нам, потому что эти 
работы оплачиваются из нашего карма-
на – из общего городского бюджета. Мне 
это не нравится. 

С одной стороны – здорово, что этот 
антивандальный лак производит наша 
ивановская компания RAUM-PROFIE, 
что его прозрачная пленка защищает 
поверхность от надписей и рисунков. 
Отличная местная продукция, мэрия 
ее оценила и применила. Но с другой –  
почему нужно вообще тратиться на анти-
вандальные меры? Потому что у нас еще 
не перевелись идиоты? Тогда против них 
нужно создавать антивандальную плитку 
для тротуаров, антивандальный металл 
для ограждений, антивандальные стек-
ла, лавочки и прочее. Может, проще 
придумать антивандальную вакцину и 
вводить ее тем, у кого возникает жела-
ние что-то испортить?

Благоустройство города:  доро-
ги, фасады зданий, скверы, аллеи, 
малые архитектурные формы – всё это 
дается бюджету непросто. Планов и 
потребностей в улучшении городского 
пространства много, а лишних денег 
нет. Обидно тратить их на устранение 
последствий чьих-то глупых выходок.

О том, что остановки в Иванове ста-
нут чуть более антивандальными и что 
для этого их покрывают специальным 
лаком, в своем инстаграм-аккаунте 
написал глава областного центра Вла-
димир Шарыпов. Но написал довольно 
мягко: «Прозрачная пленка препятствует 
приклеиванию на поверхность объявле-
ний и рекламы. Если кто так до сих пор 
делает – прекращайте, это очень некра-
сиво». А хочется добавить категорично: 
прекращайте, не будьте теми, против 
кого применяют антивандальные меры!

Кто-то до сих пор так и не понял, 
что когда он что-то портит в городе, то 
портит именно у себя же. Почему не при-
ходит в голову эта простая мысль.

Ольга Хрисанова

Коронавирусный «счетчик» в Иванов-
ской области ежедневно фиксирует бо-
лее 50 новых случаев. Кроме того, растет 
количество пневмоний – всплеск связы-
вают с COVID-19. Показательны цифры: 
если на последней неделе сентября в 
прошлом году было диагностировано 
90 пневмоний, то сейчас за аналогичный 
период – 391. Комментируя статистику, 
глава областного департамента здраво-
охранения Артур Фокин заявил: «Коро-
навирус вновь перешел в наступление. 
Началась вторая волна заболеваемости». 

По сравнению с весной и летом, си-
туация может оказаться более серьезной. 
Специалисты отмечают, что всё чаще 
сталкиваются с тяжелыми случаями 
течения болезни. «В апреле-мае мы не 
фиксировали такого количества пациен-
тов, которым необходима кислородная 
поддержка и аппараты ИВЛ. Но сейчас 
наблюдаем именно такую тенденцию. 
Болезнь протекает тяжелее, пациенты, 
находящиеся на лечении в стационарах, 

с трудом выходят из этого состояния, 
медленнее выздоравливают и возвра-
щаются к обычной жизни», – рассказал 
Артур Фокин.

Сейчас в больницах области находят-
ся 769 человек. Из них на кислородной 
поддержке – 369 пациентов, на искус-
ственной вентиляции легких – 22. По 
сравнению с весной в два раза вырос 
объем госпитализаций: с 30 больных 
за сутки до 60 и более. Увеличилась и 
средняя продолжительность стационар-
ного лечения: 18 дней вместо 15 прежних. 
Соответственно растет нагрузка на всю 
систему здравоохранения, срочно гото-
вятся и открываются новые отделения 
для приема коронавирусных больных. 

Эпидрасследования определили два 
основных источника заражения: бытовые 
контакты, а также контакты на работе и в 
транспорте. «То есть когда люди, нахо-
дясь на рабочих местах, пользуясь обще-
ственным транспортом, не соблюдают 
социальную дистанцию, не носят маски и 

не пользуются антисептиками, происхо-
дит заражение. Это вопрос дисциплины 
и сознательности наших граждан. Надеть 
маску – ничего сложного нет, соблюдать 
дистанцию – тоже элементарно просто. 
Но именно эти меры позволят в разы 
сократить возможность заражения», – 
отметил Артур Фокин.

Продолжение на 8-й странице

РАНО 
РАДОВАЛИСЬ

Ивановские медики говорят 
о начале второй волны коронавируса
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Размещение рекламы в газете «Рабочий край»
тел. (4932) 324-888, e-mail: rk_news@mail.ru

В Иванове с 1 октября 2020 года на 4,2% будет 
проиндексирована заработная плата (размеры минимальных 
окладов) работников муниципальных учреждений и органов 
местного самоуправления

  Ивановский акцент

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru 
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55 
с пометкой «для Шарыпова».

  слово мэра

Мы в ответе за тех, 
кого приручили

Дорогие читатели! Осенние месяцы – время возвраще-
ния дачников в город со своих участков. Они привозят домой 
урожай, а вот про питомцев, взятых летом на огород или 
прикормленных в садовых товариществах, иногда забывают. 
Собаки и кошки в поисках пропитания устремляются в насе-
ленные пункты, где пополняют стаи безнадзорных животных. 
Специалисты городского комитета по экологии отмечают, что 
именно осенью наблюдается рост заявлений по поводу бродя-
чих собак.

В Иванове мы применяем следующую схему работы с 
бродячими собаками: «отлов-стерилизация-вакцинация-воз-
врат». По заявке мэрии беспризорных животных отлавливают 
профессиональные кинологи. Затем собаки поступают к наше-
му социальному партнеру – в приют для бездомных животных 
«Проект «Майский день». Раньше пробовали сотрудничать с 
частными службами отлова, создавали муниципальную базу 
временной передержки животных на базе МУП «САЖХ», но 
опыт работы с приютом оказался наиболее удобным и, самое 
главное, лучшим в плане обращения с четвероногими.

В приюте животных обследуют, если требуется – лечат, 
избавляют от паразитов. Собакам делают прививки и про-
водят операцию по стерилизации/кастрации. С животными 
в обязательном порядке работает зоопсихолог, который 
определяет степень агрессивности особи и возможность ее 
социализации.

Собак клеймят, на ухо вешают специальную бирку. В 
приюте животные проводят 24 дня, после чего мы должны 
выпустить их в место отлова. Так прописано законом. Однако 
крупные особи, а также собаки, проявляющие агрессию, оста-
ются в приюте пожизненно. Это около четверти всех отлов-
ленных животных. Некоторым счастливчикам удается найти 
новых хозяев – четверть отловленных собак приют пристраи-
вает в добрые руки.

По муниципальному контракту мы оплачиваем услуги по 
отлову и содержанию безнадзорных собак в период обследо-
вания и реабилитации. В случае пожизненного содержания 
расходы ложатся на приют, который в основном существует на 
пожертвования неравнодушных горожан. Поэтому «Майский 
день» будет рад любой поддержке от ивановцев. О том, что 
именно нужно зоозащитникам, можно узнать в социальных се-
тях приюта. Там же, кстати, можно посмотреть и фотографии 
отловленных животных – может быть, вам приглянется кто-то 
и вы решите взять домой верного четвероногого друга.

Пожалуйста, будьте ответственными – не бросайте 
питомцев, не прикармливайте собак на детских площадках и 
во дворах, не мешайте работе кинологов и делайте заявки на 
отлов в городской комитет по экологии. 

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru 
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55 
с пометкой «для Шарыпова».

Профессор в «Новом мире»
В свежем сентябрьском номере легендарного «толстого» 
журнала «Новый мир» вышла статья профессора ИвГУ Сергея 
Страшнова. Озаглавив свою статью «Вы любите ли НЭП?», 
литературовед размышляет о том, что в русской литературе в 
1920-е годы возникла тема противостояния «революционной 
коммунистической идеи» и НЭПа как проявления 
живой, естественной жизни с ее «мелкобуржуазными 
чувствованиями». 

Школьникам вернули окна

Завершился ремонт большого спортивного зала в лицее 
№ 22. В нем заменили электроосвещение и вентиляцию, 
уложили новое напольное покрытие, отремонтировали 
потолок и стены, раздевалки, туалеты и душевые. 
Изначально в зале были предусмотрены окна в потолке, 
но после постройки их наглухо закрыли из-за проблем 
с гидроизоляцией. Теперь проемы вновь открыли, что 
позволило визуально расширить пространство, сделать его 
светлее и воздушнее. Из городского и областного бюджетов 
на ремонт потрачено более 3,1 млн рублей. 
«В двух корпусах школы учатся 1416 детей и все они теперь 
имеют возможность заниматься в новом спортзале. Кроме 
того, у нас открыты секции баскетбола, волейбола и легкой 
атлетики. Для занятий детей был дополнительно закуплен 
спортинвентарь – это баскетбольные кольца и стойки, 
волейбольные сетки, шведские стенки и гимнастические 
скамейки», – отметила директор 22-го лицея Изольда Рожкова.
Добавим, что в этом году по проекту «СпортШколаГород» 
предусмотрен капитальный ремонт 17 спортивных 
залов и строительство трех уличных спортплощадок в 
общеобразовательных учреждениях Иванова. Кроме того, 
оборудованы многофункциональные спортплощадки на 
территории школ №14 и 63, открыта спортплощадка ГТО в 
школе № 9. Продолжается обустройство спортплощадок в 
школах № 41 и 28, началась подготовка основания для ФОКОТ 
на территории гимназии № 3.

Аллея из 30 лип появилась на пересечении 
Типографской и Лежневской. В 
экологическом субботнике в прошлые 
выходные приняли участие сотрудники 
мэрии, предприятия «Ивэнерго», 
кадастровой палаты Ивановской области, 
регионального управления МЧС, участницы 
конкурса «Ивановская красавица – 2020».
Акции по высадке деревьев стартовали 
в городе 12 сентября и проводятся 
еженедельно. К субботникам могут 
присоединиться все желающие. 
Городской комитет по экологии готов 
предоставить необходимый инвентарь и 
проконсультировать по вопросам как выбора 
растений, так и места для их посадки.

Рекорд 
дорожного фонда
Распоряжением правительства 
Российской Федерации девять 
регионов получат дополнительные 
средства на финансовое обеспечение 
дорожной деятельности. В Ивановскую 
область поступит плюсом 629,6 млн на 
развитие сети автомобильных дорог 
общего пользования. Таким образом, 
величина дорожного фонда региона в 
2020 году возрастет до 7,8 млрд рублей. 

 

Благодаря поступлению в Ивановской 
области будут профинансированы 
три объекта: автомобильная 
дорога Родники – Шуя – Ковров 
протяженностью свыше 20 км; участок 
трассы Мыт – Пучеж (27,7 км); обход 
города Пучежа протяженностью 3 км. 
Работы там находятся на финальной 
стадии, а благодаря дополнительному 
финансированию будут завершены уже 
в текущем году. 

Намолотили
Зерновые и зернобобовые культуры 
в сельхозпредприятиях региона убраны 
в Ивановской области на площади 
62,5 тыс. га – план уборки выполнен 
более чем на 98%. Намолочено 
154 тысячи тонн зерна, урожайность в 
среднем составляет 25,6 ц/га, что выше 
прошлогоднего показателя.
В областном департаменте сельского 
хозяйства отмечают, что впервые 
в Ивановской области средняя 
урожайность зерновых культур 
достигла таких значений.
Больше половины от общего 
количества зерна намолотили 
хозяйства Гаврилово-Посадского (там 
урожайность 34,6 ц/га), Родниковского 
и Шуйского районов.

Величина дорожного 
фонда Ивановской области
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Ивановские десантники, принимавшие участие в белорусско-российских учениях «Славянское 
братство – 2020», вернулись домой. Совместно с белорусскими военнослужащими они 
отработали задачи по десантированию с парашютами из самолетов Ил-76МД, заблокировали 
населенный пункт и уничтожили условного противника. В Иваново вернулось около 300 человек 
личного состава и 40 единиц боевых машин десанта (БМД-2)

850 школьников 
из малообеспеченных семей получают бесплатное 
питание за счет города
Бесплатное горячее питание учащихся начальных классов (с 1-го по 4-й) 
полностью оплачивает федеральный бюджет. А вот горячее питание детей-сирот, 
детей с ограниченными возможностями здоровья, детей из малообеспеченных 
семей, учащихся с 5-го по 11-й класс – зона ответственности муниципалитета. 
Для того чтобы оформить заявление на предоставление школьникам 5–11-х 
классов бесплатного горячего питания, необходимо получить справку 
о признании семьи малообеспеченной. Заявления на этот учебный год 
продолжают принимать в городском управлении социальной защиты населения, 
а также через МФЦ. 
Малообеспеченной признается семья, среднедушевой доход в которой ниже 
регионального прожиточного минимума: 11 696 руб. для трудоспособного 
населения; 8971 руб. для пенсионеров; 10 877 руб. – для детей.

Почти два километра уральского гранита
Продолжается ремонт площади Победы и участка улицы Варенцовой (до перекрестка с Большой 
Воробьёвской). Как сообщил начальник городского управления благоустройства, будет изменена 
планировка площади – на ней появятся широкие пешеходные зоны. Кроме того, частично изменится 
схема организации дорожного движения. 
Подрядная организация уже сняла верхний слой старого асфальта. Сейчас устанавливается бортовой 
камень – по периметру площади используют светло-серый уральский гранит. «Гранитного бордюрного 
камня мы уложим 1800 погонных метров. Тротуарную плитку на пешеходных зонах вокруг площади 
также изготавливают под заказ», – рассказал представитель подрядной организации Роман Симонов. 
Он добавил, что на площади будут обустроены новые элементы безопасности для пешеходов – два 
островка безопасности, Г-образные опоры для освещения переходов. Также запланированы работы по 
озеленению площади. На тротуаре от улицы Богдана Хмельницкого до улицы Палехской появятся семь 
черемух, а на парковке – восемь канадских кленов. В местах посадки установят специальные бордюры 
и смонтируют нижнюю подсветку.
Работы планируют завершить к 20 ноября. Более 57 млн рублей выделены на ремонт в рамках 
национального проекта «Безопасные и качественные автомобильные дороги». 

  Ивановский акцент

  Цифра недели
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Катасоновым Олегом Сергеевичем (153034, г. Иваново, ул. Ремизная, д. 6А, e-mail: 

katasonov.oleg@bk.ru, т. 8-905-058-12-85, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность № 3875) выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ земельного 
участка, расположенного по адресу: Ивановская область, Ивановский район, д. Говядово, дом 40, кадастровый номер 
37:05:010402:25, заказчик кадастровых работ Горева Галина Александровна (Ивановская область, Ивановский район, д. 
Говядово, дом 40, тел. 8-903-888-48-79).

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ивановская область, Ивановский 
район, д. Говядово, дом 40 - 02 ноября 2020 г. в 11ч. 00м.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. Советская, д. 49, оф. 
37. Требования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности принимаются с 
02.10.2020 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельного участка после ознакомления с проектом 
межевого плана принимаются с 02.10.2020 г. по 02.11.2020 г. по адресу:  г. Иваново, ул. Советская, д. 49, оф. 37.   

Смежный земельный участок, с правообладателем которого требуется согласовать местоположение границ: Ива-
новская область, Ивановский район, д. Говядово, дом 40, кадастровый номер: 37:05:010402:64.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 Федерального Закона от 24.08.2007 
г. № 221 - ФЗ «О кадастровой деятельности»). 

Дума 7-го созыва приступила к работе
1 октября началась работа Ивановской городской думы 7-го созыва: состоялось первое после выборов 
пленарное заседание. В соответствии с регламентом, на этом заседании депутаты должны были определить 
структуру думы, выбрать председателя и его заместителей.
Председателем вновь был избран Александр Кузьмичёв. Напомним, он возглавлял думу предыдущего созыва. 
Его заместителями стали Галина Бочкова, Татьяна Петрова и Николай Натурин. Галина Бочкова и Татьяна 
Петрова также стали депутатами, работающими на освобожденной основе. (Всего получать зарплату могут не 
более 10% депутатов, то есть не более трех человек. По сложившейся традиции, одним из тех, кто работает на 
освобожденной основе, является председатель думы.)
Депутаты также определили, какие комитеты будут работать в этом созыве. Как и прежде, их будет пять: по 
бюджету, по социальной политике, по экономическому развитию, по законности и местному самоуправлению, 
по городскому хозяйству. Председатели комитетов будут избраны из депутатов, входящих в их состав. 
Напомним, что выборы депутатов Ивановской городской думы состоялись 13 сентября. Из 30 депутатских мест 
26 получили представители «Единой России». 

Ивановский школьник 
победил во всероссийском 
первенстве по мотокроссу
Ивановский школьник Александр Задоров в своей 
возрастной категории стал победителем первенства 
России по мотокроссу. В соревнованиях, которые 
проходили в Краснодаре и в Коврове, участвовали 
спортсмены из 38 регионов страны.  
На мотоцикл мальчик сел в 3,5 года. Заняться 
спортом предложил дедушка, он же стал первым 
тренером. Сейчас Александру 10 лет, почти каждые 
выходные он ездит на соревнования. 
Мальчик признается: мотокросс – не такой уж 
безопасный спорт. На одном из стартов Саша сломал 
руку, задев рулем мотоцикла за металлическую 
арку с надписью «Финиш». Также на занятия 
спортом требуются немалые деньги: на бензин, 
масла, доставку мотоцикла на соревнования, а сам 
мотоцикл стоил 250 тысяч. 

Награда за поиск
Ивановские поисковики удостоены медалей и ведомственных знаков отличия Министерства обороны РФ. 
За большой личный вклад в установление имен погибших и судеб пропавших без вести военнослужащих 
медалью «Памяти Героев Отечества» награждены командир сводного отряда Ивановской области «Эхо» 
Ольга Чебоксарова и педагог дополнительного образования Детско-юношеского центра города Юрьевца, 
командир поискового отряда «Родник» Александр Липин. Кроме того, 10 человек из трех поисковых отрядов 
награждены знаками отличия «За отличную поисковую деятельность».
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По данным Ивановостата, в январе – августе 2020 года в 

Ивановской области было построено (введено в эксплуата-
цию) 1106 квартир общей площадью 117,8 тысячи кв. метров. 
Это на 38,3% меньше, чем за тот же период прошлого года.

На 900 рублей беднее
Согласно официальной статистике, во втором квартале 

(апрель – июнь) средний душевой доход ивановцев составил 
25,07 тысячи рублей в месяц. По сравнению с тем же перио-
дом годом ранее – сумма снизилась ровно на 900 рублей (или 
на 3,5%). При этом потребительские цены на товары и услуги 
выросли в Ивановской области примерно на 3,5%. Таким 
образом, по данным Ивановостата, реальные доходы граждан 
(доходы за вычетом обязательных платежей, скорректирован-
ные на индекс потребительских цен), во II квартале уменьши-
лись на 7,7% по сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года. В целом же за первое полугодие 2020-го доходы 
ивановцев снизились на 2,7%.

Инвестиции на фоне стагнации
Если смотреть на индекс промышленного произ-

водства (изменение объема производства в денежном 
выражении), то ситуация в области относительно 
стабильна. Да, в апреле был спад более чем на 15% (по 
сравнению с апрелем 2019 года), но уже май и июнь 
показали незначительный рост. В целом за январь – 
август региональный ИПП вырос на 2,1%. Правда, если 
сделать поправку на инфляцию, результат будет отри-
цательным. Но всё же ситуация лучше, чем в целом по 
стране: статистика зафиксировала снижение индекса 
промышленного производства в России за восемь 
месяцев на 4,5%. 

 

При этом, по данным Ивановостата, на четверть 
выросли инвестиции в экономику области. Без учета 
малого бизнеса объем вливаний – 6,51 млрд рублей. 
В основном это собственные средства предприятий – 
3,54 млрд и бюджетные средства – 1,56 млрд. Почти 
половина от общего объема инвестиций пошла на 
покупку и модернизацию машин и оборудования.

Текстильные предприятия Ивановской области произвели за 
восемь месяцев текущего года 841,8 млн кв. метров ткани – 

это пятая часть общероссийского выпуска. Производство по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года выросло 

на 0,5%. В это же время 1,5% добавило производство 
постельного белья – всего более 28 млн штук. На 4,4% 

сократилось производство трикотажных полотен.

Безработица выросла в восемь раз
На фоне относительной стабильности в промыш-

ленности кажется странным восьмикратный рост без-
работицы. По состоянию на 1 сентября в Ивановской 
области зарегистрировано 25 370 безработных – это 
4,9% от численности экономически активного населе-

Ивановостат опубликовал итоги финансовой 
деятельности организаций пока только за январь – 
июль. Сальдо ивановских предприятий (прибыль минус 
убытки) – 4116,3 млн рублей. Это на 11 с лишним 
процентов больше, чем за первое полугодие 2019 года
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ВИСОКОСНАЯ 
ЭКОНОМИКА В ЦИФРАХ

Насколько коронакризис снизил доходы ивановцев?

текст: Николай Голубев

Весной, когда президент Путин объявлял общероссийский карантин, в Иванове регистрировалось 
не более пяти случаев заражения коронавирусной инфекцией за день. Сегодня каждые сутки у нас 
выявляют около 40 новых заболевших, однако о тотальной самоизоляции речи не идет. Понятно, что 
граждане уже не будут дисциплинированно сидеть по домам: отношение к COVID-19 изменилось. Не 
располагает к введению жестких ограничений и экономическая ситуация. По данным официальной 
статистики, ВВП страны сократился во II квартале (на него пришлись основные ограничения) на 8%. 
Ну а каковы экономические последствия коронакризиса для Ивановской области?

ния (в целом по стране показатель – 6,4%). Видимо, 
скачок в регионе объясняется прежде всего высо-
кой теневой занятостью. На биржу пришли те, кто 
раньше работал вахтами (их было около 60 тысяч 
человек – 10% трудоспособных жителей области) 
и потерял сейчас работу в других регионах.

По данным комитета по труду, содействию за-
нятости населения и трудовой миграции, наи-
более востребованные в Ивановской области 
сейчас профессии:

 швея: 1412 вакансий и 484 соискателей, 
средняя предлагаемая зарплата – 18,4 тысячи 
рублей,

 врач: 588 вакансий и 12 соискателей, пред-
лагаемая зарплата – 29,7 тысячи рублей, 

 учитель: 239 вакансий, 51 соискатель, пред-
лагаемая зарплата – 14,5 тысячи рублей,

 полицейский (водитель, участковый):  
262 вакансии, 19 соискателей, предлагаемая зар-
плата – 24 тысячи рублей.

Сложнее всего устроиться людям, кото-
рые прежде занимали руководящие посты или 
трудились в сфере обслуживания. Соискателей 
на должность продавца в четыре с лишним раза 
больше количества свободных вакансий (325 и 
1572 соответственно), менеджеров больше необ-
ходимого почти в 13 раз (86 и 1155), охранников –  
почти в пять раз (77 и 375). Судя по официальной 
статистике, сложно найти работу руководителям 
(директор, начальник, заведующий, руководи-
тель): 231 вакансия (со средней зарплатой –  
25,6 тысячи рублей) на 932 претендента; бухгалте-
рам: 128 вакансий (с предлагаемой зарплатой  
20,7 тысячи рублей) на 389 претендентов. 

Ипотеки больше,  
строительства меньше

Негативные последствия от коронакризиса 
испытывают строители. По данным Ивановостата, 
эта отрасль экономики за первые восемь месяцев 
заработала на 40,2% меньше, чем за тот же период 
годом ранее – 15,14 млрд рублей. Под «строитель-
ством» понимается жилищное и промышленное 
строительство, капитальные ремонты, дорожное 
строительство и т.п. Видимо, показатель по ито-
гам года выровняется за счет рекордных объемов 
дорожного строительства (деньги выделяются по 
федеральной программе), дает свой результат и 
государственная поддержка жилищной ипотеки. 

Средневзвешенная ставка по ипотеке в 
Ивановской области опустилась в июле до 7,03%, 
годом ранее она была на уровне 10,28%. И если 
в июне-июле 2019 года ивановцы оформили 
1093 ипотечных кредита, то в этом году за те же 
месяцы – 1360. По данным Центрального банка, 
средневзвешенный срок по ипотеке в нашей обла-
сти – примерно 18 лет.

Число россиян с доходом ниже величины прожиточного 
минимума увеличилось во II квартале 2020 года на 1,3 млн  

по отношению к аналогичному периоду 2019 года 
 и составило 19,9 млн человек (13,5% населения страны).  

 
При этом величина прожиточного минимума на душу 

населения в среднем по России составила 12 392 рубля для 
трудоспособного населения, 9422 рубля для пенсионеров  

и 11 423 рубля для детей.
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Слишком много денег 
на один сезон

Успеют ли отремонтировать дороги до заморозков?

ре
кл

ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый адрес: 153012, Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. Бубнова, д. 58, адрес электронной почты: katenok2212@mail.ru, тел.:8-920-676-17-42, № регистрации 
в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 29997, выполняются кадастровые рабо-
ты в отношении земельного участка с кадастровым № 37:24:030505:30, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. 
Иваново, ул. 6-я Сахалинская, дом 4, кадастровый квартал № 37:24:030505. Заказчик: Кирсанова Т.В., почтовый адрес: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. 6-я Сахалинская, дом 4, тел.: 8-910-689-75-44. 

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Ива-
ново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12 03.11.2020 г. в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12 с 02.10.2020 г. по 
03.11.2020 г. с 10 до 17 ч. с понедельника по пятницу. Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 02.10.2020г. по 03.11.2020 г., обоснованные возражения о местопо-
ложении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 02.10.2020г. по 
03.11.2020 г. по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, дом 55, оф. 4.12. При проведении согла-
сования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 Федерального закона от 24.07.2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»). Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границы: 37:24:030505:35 - обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 7-я Сахалинская, д. 3, 37:24:030505:32 - обл. Ивановская, г. 
Иваново, ул. Короткова, дом 41А, 37:24:030505:31- обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 6-я Сахалинская, д. 2.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Копоть Натальей Сергеевной, г. Иваново, мкр. Новая Ильинка. д. 12, кв. 20, natalya.
guzanova@inbox.ru, тел. 89303481231, квалификационный аттестат № 37-14-35, выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению местоположения границы земельных участков:

К№ 37:24:030524:4 г. Иваново, ул. Шмидта, д. 4, заказчиком кадастровых работ является Спиридонов С. И. 
почтовый адрес: г. Иваново, ул. Шмидта, д. 4 контактный телефон: +7 9109995039.Смежные земельные участ-
ки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: земельный участок с К№ 
37:24:030524:1, адрес: г. Иваново, ул. Шмидта, д.6, земельный участок с К№ № 37:24:030524:33, адрес г. Иваново, 
пер. 2й Восточный, д.21, земельный участок с К№ 37:24:030524:29, адрес: г. Иваново, ул. Потемкина, д. 5 и все 
заинтересованные лица, земельные участки которых расположены в квартале 37:24:030524, права которых мо-
гут быть затронуты.

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится 02 ноября 2020 
года в 10 часов 00 минут по адресу г. Иваново, ул. Шмидта, д. 4. С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, мкр. Новая Ильинка. д. 12, кв. 20 Обоснованные возражения отно-
сительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требования о проведении согла-
сования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 03 октября 2020 года по 01 
ноября 2020 года по адресу: г. Иваново, мкр. Новая Ильинка. д. 12, кв. 20, Копоть Наталье Сергеевне.

 При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

Однако сейчас многие ивановцы 
возмущаются: уже октябрь, а дорож-
ные работы не завершены, а кое-где 
не выполнены даже наполовину. Бабье 
лето, конечно, значительно продлило 
строительный сезон, но всему же есть 
пределы. И надеяться на то, что такая 
погода простоит до ноября, просто 
смешно. Что же, говорят возмущенные 
люди, теперь в зиму уйдем с недоде-
ланными дорогами и строительным 
мусором по обочинам? И почему на 
некоторых улицах дорожников не видно 
неделями, хотя недоделки очевидны 
даже неспециалистам?

По областному центру ходят самые 
разные слухи. Якобы все 48 улиц делает 
один подрядчик, который перебрасыва-
ет бригады с одного объекта на другой, 
нигде не доводя работу до конца; якобы 
владельцы асфальтовых заводов не дают 
«чужим» подрядчикам асфальтобетон-
ную смесь, поэтому работы встали. А 
еще якобы дорожники просто не рассчи-
тали свои силы, нахватав подрядов.

Попытаемся понять, 
что происходит, вместе с 
начальником городского 
управления благоустрой-
ства Сергеем Бобышевым.

– Сергей Николаевич, 
почему работы ведутся так медленно, а 
на некоторых объектах подрядчики не 
появляются, оставив недоделки?

– Не соглашусь с тем, что подрядчики 
неделями не появляются на объектах. 
В большинстве случаев работы идут в 
графике, срок их завершения – ноябрь 
этого года. Поэтому о срывах программы 
ремонта я бы не стал говорить. У нас есть 
несколько действительно проблемных 
объектов, где работает один и тот же 
подрядчик – компания из Томска. Они, 
видимо, рассчитывали нанять местных 

субподрядчиков, однако не получилось и в 
результате возникли серьезные проблемы. 

Уже сейчас мы видим, что в срок не 
будут выполнены работы на ул. 3-го Ин-
тернационала, Октябрьской, 4-й Курья-
новской. Мы начинаем претензионную 
работу, постараемся разрулить ситуа-
цию, чтобы не уходить в зиму со снятым 
асфальтовым покрытием. 

Что касается остальных объек-
тов, то по ним я серьезных проблем не 
вижу. На сегодняшний день подрядчики 
стараются в первую очередь сделать так 
называемый основной ход дороги, то есть 
уложить асфальт на проезжей части. На 
нее приходится основная механическая 
нагрузка, поэтому к качеству предъявля-
ются более высокие требования. Работы 
по асфальтированию съездов, парковок, 
заездных карманов, по обустройству 
тротуаров и газонов, по вывозу стро-
ительного мусора могут выполняться 
позже. Главное – чтобы был выдержан 
срок, установленный муниципальным 
контрактом. По нашим данным, это 
вполне реально, за исключением тех трех 
улиц, которые я назвал. 

В любом случае подписывать доку-
менты и производить оплату мы будем 
только в том случае, если работы будут 
выполнены полностью. И наши под-
рядчики это знают. А они – серьезные 
крупные компании, которые много лет 
работают и в городе, и в области, имеют 
хорошую репутацию. Я понимаю беспо-
койство горожан, но хочу заверить, что 
мы приложим все усилия, чтобы ремонт 
был завершен в срок.

– И все-таки, есть ли доля истины 
в утверждениях, что подрядчики не 
рассчитали свои силы и заключили 
контракты, на которые им не хватает 
техники и людей?

– Я бы так не сказал. Хотя действи-
тельно, в этом году и в городе, и в целом 
по области на ремонт дорог выделены 
очень серьезные средства, пожалуй, 
такого не было в последние несколько 
десятилетий. И, безусловно, основное 
внимание уделяется крупным регио-
нальным объектам – таким как дорога на 
аэропорт, завершающий этап Западного 
обхода (от ул. Станкостроителей до аэ-
ропорта) и т.д. А межквартальные дороги 

в городе предполагают значительный 
объем подготовительных работ, здесь 
большая протяженность бордюров, тро-
туаров, которые выполняются вручную, 
без использования тяжелой техники. 

Есть и другие нюансы ремонта дорог 
в городе. Например, улицу Кавалерий-
скую можно было бы отремонтировать 
быстрее, подрядчик был готов работать 
в три смены. Но жители домов, распо-
ложенных в этом районе, возмущались 
шумом по ночам, вызывали полицию. 
Такую позицию можно понять, но ход 
работ затормозился. 

– Вы можете подтвердить или 
опровергнуть слухи о том, что местные 
производители асфальта отказывали 
дорожникам в приобретении асфаль-
тобетонной смеси и из-за этого они не 
могли работать?

– Такого не было. Хотя задержки с 
поставками асфальта возникали. Это 
связано, повторю, с огромным объемом 
ремонтных работ, а также с тем, что на 
разных дорогах применяются разные 
типы асфальта, и заводам, соответ-
ственно, надо было перенастраивать 
производство под каждый конкретный 
заказ. Но в целом, повторю, серьезных 
накладок не было. В Ивановской области 
достаточно мощностей, недавно заво-
ды были модернизированы. Так что это 
действительно слухи 

 

текст: Екатерина Сергеева фото: Владимир Кораблёв

В начале лета многие горожане радовались: наконец-то в нашем районе нормально отремонтируют дорогу! 
Объем дорожных работ, который был заявлен администрацией города на 2020 год, действительно беспрецедентный: 

комплексный ремонт предполагали сделать на 48 улицах.
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Ивановская сельскохозяйственная академия оказала безвозмездную помощь 
Ивановскому зоопарку. Сотрудники научно-исследовательского центра вуза 
доставили три тонны выращенного картофеля для кормления животных

Завести можно,  
пасти нельзя

Завести-то корову можно, однако в 
соответствии с правилами благоустрой-
ства города Иванова, пасти нельзя. Да и 
вообще многие считают, что пасущаяся в 
черте города скотина портит впечатление 
о нем – не индустриальный центр, а де-
ревня деревней. Запрещен в черте города 
выпас не только крупного рогатого скота, 
но и мелкого, а также лошадей, и даже 
кур и гусей. Но, тем не менее, встретить 
в Иванове пасущихся животных можно 
запросто – например, около памятника 
Героям фронта и тыла, напротив ТЭЦ-2 
или в частном секторе по окраинам.

Поскольку корова с городской про-
пиской всё же экзотика, обычно она мало 
кого раздражает. Стычек и конфликтов 
из-за нее не возникает. Малышей водят на 
нее посмотреть и погладить, всей улицей 
ее любят, часто покупают ее настоящее 
молоко. Что плохого? 

Доярка на троллейбусе
Елена Кукина живет в Курьянове в 

частном доме со своей семьей – муж и 
трое детей-школьников. Корову завели 
десять лет назад.

«Наша Майка красавица костромской 
породы, – рассказывает Елена. – Здесь 
в Курьянове в основном частный сектор 
и коров некоторые держат. Мы с мужем 
долго не решались, все-таки никогда 
раньше этим не занимались. Оба го-
родские и оба гуманитарии. Думали, 

что не справимся, но потом почитали 
литературу, много чего изучали, решили 
попробовать и не пожалели. Хотя первое 
время было очень странно: все заводят 
в городе кошек или собак, а мы коро-
ву». В то время Елена работала в Доме 
детского творчества и, возвращаясь из 
центра города, про себя смеялась: «Вот я 
какая – доярка на троллейбусе». Мастер-
ство дойки освоила не сразу. Впрочем, 
доильного аппарата за всё время содер-
жания коровы супруги так и не купили. 
Стоит он недешево, да и вручную Елена 
справляется без проблем. Муж, Николай, 
построил теплое стойло и сарай для сена. 
Его на зиму покупают у поставщиков, 
которых находят в интернете. На сезон 
нужно около 25–28 сенных рулонов по 
двести килограммов (за рулон порядка 
600 рублей). Но все эти расходы окупа-
ются. За десять лет Майка Кукина уже 
шесть раз телилась: бычков резали на 
мясо, а телочек продавали. В обычное 
время она дает около 15 литров моло-
ка в день, а во время отела – порядка 
30. «У нас трое детей, и свое, настоящее 
молоко очень кстати, – рассказывает 
Елена. – Делаем творог, сметану. Лишнее 
продаем. К нам всегда очередь за моло-
ком, не только соседи – и с других улиц 
приходят, спрашивают. Десять лет назад 
мы взяли Майку маленькой телочкой и 
за эти годы прямо сроднились. Она стала 
членом семьи. Мы ее очень любим и 
жалеем». Приходится, конечно, тратиться 
и на коровьи лекарства: Майка, так же 

как и другие члены семьи, иногда болеет. 
Но в ветеринарную клинику ее никогда 
не водили – далеко и неудобно. Знако-
мого ветеринара, которому доверяют 
уже много лет, вызывают на дом. По 
рекомендации специалиста покупают 
витамины и строго следят за выменем. 
На мой вопрос о местах для выпаса Елена 
смутилась: «Вообще, Майка пасется вот 
тут на лужайке, ближе к реке, никому не 
мешает, привязанная. Но, наверное, неко-
торые неудобства мы людям доставляем. 
Тут возмущались мамочки с колясками –  
не наши, курьяновские, а откуда-то из 
центра города. Они зачем-то к нам в рай-
он приехали гулять, вроде как по деревне. 
Так вот они жаловались, что вступили в 
коровьи лепешки. У одной колеса коля-
ски испачкались, у другой ребенок крос-
совки замарал. Но это разовый случай. А 
так все соседи приходят к нам с ведрами 
и тазами – собирают эти лепешки для 
удобрений на свои участки. Навоз тоже 
нарасхват. Не думаю, что наша Майка так 
уж портит городское пространство». 

«Му-ы никому не мешаем»
На набережной реки по улице 

Павла Большевикова тоже часто можно 
увидеть пасущуюся буренку. Ее хозяин 
своего имени не назвал, не представил 
и корову: «Не пишите про меня ничего, 
я знаю, что пасти в городе запрещено. 
Но виданное ли дело – летом корову в 
стойле держать? Здесь столько травы 
некошеной, а мне сено покупать? Да тут 

не только моя корова, тут и лошадей 
пасут. Соседка через три дома козу дер-
жит, тоже здесь ее привязывает. Ничего 
плохого мы не делаем никому. Если из-
за навоза претензии, то вы его и не най-
дете – люди весь его собирают себе на 
участки». Отдыхавшие тут же на берегу 
люди вступили в наш разговор: «Вы про 
коров? Слышите, они мычат: му-у-ы ни-
кому не мешаем! Да и чем они нам здесь 
могут помешать? Нынче летом вообще 
плохо траву в городе выкашивали, так 
пусть хоть коровы попасутся. Лучше на 
скотину смотреть, чем на пьяных бом-
жей. Всё равно здесь благоустройства 
никакого нет, так пусть хоть животные 
погуляют. Тем более они же не сами 
по себе – привязанные. Да и завели их, 
наверное, не от хорошей жизни».

На самом деле претензии у властей 
возникали раньше все-таки больше к тому, 
что животные ходили по городу само-
стоятельно, то есть на самовыгуле. А без 
присмотра в соответствии с федеральным 
законом на территории населенных пун-
ктов это категорически запрещено. В соот-
ветствующих правилах, кстати, подробно 
прописаны все требования содержания 
коров: сколько метров должны быть сами 
стойла, высота, ширина, расположение 
их от забора, от колодца, от дороги и так 
далее. И если животное содержится в 
хороших условиях, согласно этим прави-
лам, никому не мешает и жалоб на него не 
поступает, так, может, и пусть? Корова в 
городе – разве это не красиво? 

текст: Ольга Хрисанова фото: Владимир Смирнов, ТАСС

МАЙКА 
КУКИНА  

И ДРУГИЕ 
Как живется рогатым в городе

Очевидцы рассказывают, что часто видят довольно немолодую женщину, которая на поводке, как собаку, водит гулять свою 
корову в парк «Харинка» и на безлюдном берегу, ближе к железнодорожному мосту, летом купает ее в реке. Моя знакомая 

завела однажды с ней разговор: мол, хорошо бы вообще жить в деревне, завести кошку, собаку. На что хозяйка коровы 
воскликнула: «О нет, с этими столько хлопот!» Так, а с коровой разве нет? «Не-ет, что вы – одна радость!»

Одна победа на три поражения
Четвертое поражение подряд потерпела футбольная команда «Текстильщик» в рамках 

Олимп-первенства ФНЛ 2020–2021. В прошлое воскресенье ивановцы встречались во Влади-
кавказе с местной «Аланией». Хозяева поля уже на 4-й минуте открыли счет, на 23-й Алексею 
Губочкину удалось забить ответный гол. Но до конца первого тайма владикавказцы забили еще 
два мяча в ивановские ворота. Пока красно-черные находятся на 13-м месте в турнирной таблице 
(из 22 команд). Позади 12 игр: по четыре победы, поражения и ничьи. Следующий матч в рамках 
ФНЛ намечен на 4 октября. «Текстильщик» встретится в Москве со столичной командой «Спар-
так-2» – она занимает второе место в турнирной таблице. 

Продолжаются и матчи «Кубка России». В среду «Текстильщик» на выезде встретился с белго-
родским «Салютом». Ивановским футболистам удалось переломить наметившуюся негативную тен-
денцию. «Текстильщик» забил три мяча и не пропустил ни одного (хорошо сыграл вратарь Максим 
Киселёв).  В команде красно-черных отличились Хызыр Аппаев (два гола) и Алексей Горюшкин.

На этой неделе стало известно, что в ивановский «Текстильщик» перешел полузащитник Аль-
берт Мнацаканян, гражданин Армении и Российской Федерации. Он – воспитанник московского 
«Спартака». Начинал взрослую карьеру в армянском клубе первой лиги «Ереван», в последний год 
играл за «Арарат». Входил в состав сборной Армении U-19 

спорт

фо
то

: v
k.

co
m

/fc
_t

ex
til



2 октября
2020 г.
№ 39 (27070)
выходит еженедельно 7ситуацияРабочий Край

текст: Владимир Мартынов

Почему музы молчат?
«Сейчас смысл профессии пропал»

Драматические театры в Костроме и Владимире работают с нача-
ла сентября и уже представили несколько премьер. Ярославский 

театр им. Волкова по рекомендации Роспотребнадзора сдвинул 
открытие сезона со 2 октября на 16-е, билеты в продаже. А ива-

новские профессиональные труппы уже полгода в вынужденном 
простое. Последние спектакли во Дворце искусств на площади 

Пушкина прошли в марте. Областной департамент культуры 
не может сказать ничего определенного об открытии сезона ни 
актерам, ни зрителям, которые обращаются в ведомство. Спра-

ведливости ради добавим, что аналогичная ситуация в Нижнем 
Новгороде – там тоже неизвестно, когда откроется занавес.

Но как всё это время живут без зрителей артисты? Ведь сама их 
профессия предполагает постоянный выход на сцену, общение с 
публикой. Сложно ли продолжать репетиции (формально они не 

запрещены), не зная, когда состоится премьера? Есть ли психо-
логический дискомфорт от того, что ты в расцвете сил оказыва-

ешься, можно сказать, на пенсии? «Рабочий край» задал вопросы 
актерам ивановских театров. 

Евгений СЕМЁНОВ,  
театр драмы

– Без зрителей актер неполноценен. Близкие замечают, что у меня «по-
тухший глаз». Дело в том, что при обычном режиме работы к выходу на 
сцену готовишься за несколько дней: «прогоняешь» в памяти роль, обдумы-
ваешь. От этого и глаза блестят. А сейчас этого, увы, нет. 

Недавно посмотрел вечером на здание Дворца искусств сбоку и вдруг 
увидел, что «нос»-то у него опущен вниз, как у опечаленного человека. Впе-
чатление усилили темные окна. Без обычной жизни – актеров, зрителей, 
без спектаклей – это печальное здание. Это я так почувствовал. Зашел в 
гримерку – нет привычной при нормальной жизни звуковой трансляции с 
гулом зала. Цель работы актера – наполнить театр зрителем. Нам хочется 
поднять ему настроение. А сейчас смысл профессии пропал…

Совсем без творчества не живем. С коллегами Светланой Басовой и 
Михаилом Богдановым придумали творческий марафон «РОСТОК». Аб-
бревиатуру расшифровываем как «радость открытий, свобода творчества, 
отличная компания». Из театралов набираем группы по 10 человек, зани-
маемся с ними в Доме актера. Сначала – сценречью, актерским тренингом, 
дальше ставим мини-спектакли. За время пандемии было уже четыре 
потока зрителей. Во время этих занятий (они проходят в полном соответ-
ствии со специфическими требованиями Роспотребнадзора!) люди разных 
возрастов объединяются в команду, начинают дружить. Для нас, актеров, 
это новая форма общения со зрителем. Оказалось, что и они по театру 
соскучились. Мы вновь убедились, что Иваново – город театральный. В 
нем много людей, любящих искусство. Это, конечно, радует. Но зал-то 
пустой, на сцену мы не выходим. Взаимной подпитки нет. Потому и ждем, 
когда Дворец искусств наконец-то наполнится зрителями. 

Знаете, у многих актеров случаются одинаковые сны-кошмары: выхо-
дишь на сцену, а роль… забыл! В период пандемии мне приснился другой 
кошмар. Выхожу на сцену. Текст помню, а зрителя в зале нет… Вот это – ужас. 

Конечно, к тому, что спектакли со зрителями возобновятся, мы готовим-
ся. Репетируем комедию «Во всём виноват Париж», режиссер – Владимир 
Глазков. Наш художественный руководитель Ирина Зубжицкая ставит на 
малой сцене спектакль «Бумажный патефон». Готовим «Старые песни о 
главном» – действие, наполненное прекрасными песнями нашего прошлого, 
происходит в Доме отдыха. 

Собираемся театром в город Озерск, что в Челябинской области – по 
министерской программе «Большие гастроли». Наш спектакль «Лёха» (по-
ставлен он Ириной Зубжицкой) приглашен на фестиваль в Рязань. А еще этим 
спектаклем заинтересовался экспертный совет конкурса «Золотая маска». 
Другую постановку Зубжицкой – «Мальчики» по Достоевскому – планируют 
отсмотреть организаторы всероссийского фестиваля «Золотой витязь». 

В период пандемии мы задействовали интернет. Закрытие театрального 
сезона прошло онлайн. Мы проводили для зрителей экскурсии по театраль-
ным цехам. Со Светланой Басовой разыгрывали сцены из спектаклей. «Цифра» 
позволила делать это удаленно: она – из своего дома, я из своего. Интернет, 
конечно, стал поддержкой. Без него период изоляции был бы еще печальнее. 
Но заменить живое общение актеров со зрителем сеть, конечно, не может. 
Ждем открытия театра для зрителей. Мы видим, что этого ждут и театралы. 

Наталья ГРОМОВА,  
театр кукол

– Если коротко, то актерам без зрителей жи-
вется неважнецки. Как спортсмены без трениро-
вок утрачивают физическую форму, так и мы без 
спектаклей, без выхода на сцену, наверно, теряем 
квалификацию. Грустно это. А зарплату, хоть и 
меньшую, чем обычно, нам платят. 

Интернет и разные формы общения в нём 
заменить или восполнить живое общение со 
зрителем не могут. Там не проверишь, так ли 
ты что-то делаешь. При дистанционной ра-
боте не может возникнуть того волнения, что 
бывает перед выходом на сцену. Какой может 
быть трепет в инстаграме!.. (А мы работали в 
нём активно, творчески, разнообразно, чтобы 
общение со зрителями продолжалось, пусть и 
в усеченной форме.) Лайки не могут заменить 
живую реакцию зала. 

Те, кто ходил в театр, кто любит наш куколь-
ный, пишут в соцсетях, что соскучились, ждут, 
когда можно будет вернуться с детьми в зал. И 
искусство будет рождаться в то мгновение, когда 
на сцене происходит действо. 

К встрече со зрителем мы, конечно, готовим-
ся. Недавно сдали спектакль «Тео возвращается 
домой», в котором я участвую. Режиссер Николай 
Бабурин (он недавно поставил у нас спектакль 
«Кукла. Блокадная история») закончил работу над 
«Аленьким цветочком». 

Главное, что хочу сказать: невероятно соску-
чилась по зрителям, по всему, что связано с поня-
тием «живой театр».  

Валерий ПИМЕНОВ,  
заслуженный 
артист России, 
музыкальный театр

– Актер без публики – полуживое дело. Ску-
чаю по зрителям. Особенно ощутил это (и не 
только я), когда съездили со спектаклем «Донна 
Люция» в Ярославль. Выступали в небольшом зале 
филармонии. Было радостное ощущение, что на-
конец-то всё вернулось на свои места. 

Чтобы не терять творческую форму, много 
читаю – Бунина, Зощенко, Чехова. В театре ставим 
новые спектакли. И когда залы наконец откро-
ют для зрителей, мы порадуем их премьерами. 
Во-первых, это «Любовь и голуби». Фабула из-
вестна, наверно, всем любителям театра и кино. 
Насколько мы справились с такой драматургией –  
может судить только зритель. 

В период пандемии репетируем «Веселую 
вдову». Постановщики – наша «молодая гвардия»: 
режиссер Антон Лободаев, главный балетмейстер 
Михаил Колегов (он – лауреат «Золотой маски», 
постановщик телешоу «Ледниковый период»), 
хормейстер Ярослава Бабурина, дирижер Сергей 
Кисс. Этот спектакль будет совсем не таким, ка-
ким помнит его ивановская публика по постанов-
кам наших мэтров – Бориса Бруштейна и Зураба 
Нанобашвили. Надеюсь, зрители примут новатор-
скую хореографию. 

Работа над новыми постановками (а проходи-
ла она интенсивно) позволила вернуть актеров в 
нормальную рабочую форму. На 5 октября запла-
нирована поездка в Москву на фестиваль «Видеть 
музыку» со спектаклем «Робин Гуд» 

– Мы все в недоумении: почему не открывают театры для зрителей? Столовые, кафе, 
рестораны, магазины, торговые центры работают. Кинотеатры открыли. Пассажиры 
заполняют маршрутки, автобусы, поезда и самолеты. Не открывают только театры. 
При этом мы к работе с необходимыми ограничениями готовы. Даже с заполнением 
не на 50%, как в кинозалах, а на 30%. Санитайзеры, разметка – всё приготовлено. Но 
разрешения на открытие пока нет.   

Елена ИКОННИКОВА,  
директор Ивановского театра драмы
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Жесткие ограничения 
могут вернуться
Мнение руководителя Роспотребнадзора 

«После того как летом заболеваемость несколько 
пошла на спад, многие, к сожалению, решили, что 
опасность отступила, – говорит руководитель ре-
гионального управления Роспотребнадзора Павел 
Колесник. – Но это не так. Дети вернулись  в школы, 
возобновилась работа практически всех организаций 
и учреждений, увеличилось количество контактов 
между людьми. Плюс пренебрежение к мерам инди-
видуальной защиты. Результат мы видим в данных 
статистики по заболеваемости».

При этом, отмечают в Роспотребнадзоре, пока о 
тотальном закрытии большинства сфер экономики 
и образования, как это было весной, речь не идет. 
Специалисты считают, что этого можно избежать, но 
при условии если каждый будет использовать сред-
ства индивидуальной защиты и придерживаться дру-
гих санитарно-эпидемиологических правил на работе, 
в общественных местах, транспорте.

«Наш подход заключается в следующем: тоталь-
ное соблюдение всех требований санитарных правил и 
регламентов, по нашим прогнозам, позволит избежать 
тех жестких ограничительных мер, которые исполь-
зовались в начале пандемии, – говорит Павел Колес-
ник. – Сейчас мы уже больше знаем о коронавирусе, 
о механизме его действия, поэтому можно просто с 
учетом этих знаний скорректировать деятельность 
определенных объектов массового пребывания людей. 
Да, в ближайшее время мы вряд ли сможем вернуться 
к привычному режиму жизни – это будет возможно 
только после того, как сформируется иммунная про-
слойка, в том числе благодаря вакцинации, и новый 
коронавирус станет управляемой инфекцией. Но до 
этого, к сожалению, пока далеко».

Если же призывы медиков и специалистов Рос- 
потребнадзора использовать маски и антисептики 
не будут услышаны, то власти при росте заболевае-
мости могут вновь вернуться к жестким ограниче-
ниям. «Я очень надеюсь, что жители нашего региона 
будут более ответственно относиться к этим в 
общем-то несложным требованиям, – отмечает он. – 
Да, маска доставляет определенные неудобства, но 
когда на другой чаше весов лежат ваши здоровье 
и жизнь, а также жизни и здоровье ваших близких, 
думаю, выбор сделать несложно. А тяжелые случаи 
течения коронавирусной инфекции, к сожалению, 
встречаются нередко, в том числе у людей относи-
тельно молодых и прежде здоровых».

Что касается возможных ограничений для людей 
старшего поколения и тех, кто входит в группу риска 
по хроническим заболеваниям, то и здесь всё зави-
сит от каждого из нас. «Мы сейчас проводим анализ 
динамики заболеваемости, в том числе по разным 
возрастным группам, – поясняет Павел Колесник. –  
И если будет зафиксирован заметный рост коли-
чества случаев заболевания и рост тяжести этих 
случаев, то, конечно, будут приняты соответствую-
щие решения».

Продолжение. Начало на 1-й странице
Надо признать, что большинство из нас уже не вос-

принимают коронавирус с прежней осторожностью –  
чувство опасности притупилось. Однако в нынешней 
ситуации самое время вспомнить о противоэпидеми-
ческих регламентах (их никто не отменял) и соблюдать 
элементарные правила гигиены. 

Губернатор Станислав Воскресенский на этой 
неделе подписал указ  «О готовности к работе в усло-
виях складывающейся санитарно-эпидемиологиче-
ской ситуации, связанной с распространением новой 
коронавирусной инфекции». Главная цель – напом-
нить об уже имеющихся регламентах и ограничениях, 
чтобы работать в соответствии с ними. Иначе пред-
приятия и организации будут закрываться, а руково-
дители – штрафоваться. 

Но самое главное – из-за нынешней беспечности 
могут заразиться люди. В Ивановской области уже 
зарегистрировано 134 смерти от коронавируса.

Без маски – идите пешком 

Чтобы обезопасить граждан, в усиленном режи-
ме проводятся проверки общественного транспорта 
на предмет соблюдения регламентов профилактики 
коронавирусной инфекции. Например, во вторник,  
29 сентября, контрольные мероприятия прошли на  
ул. Куконковых и проспекте Ленина.

Сотрудниками правоохранительных органов и Рос- 
потребнадзора проверено 113 транспортных средств. 
Восемь пассажиров сняли с рейсов за отсутствие 
средств индивидуальной защиты, на двух человек со-
ставлены протоколы об административном правонару-
шении. За несоблюдение санитарно-эпидемиологиче-
ских норм к ответственности привлечен один водитель.
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РАСПРОСТРАНЕНИЯ КОРОНАВИРУСА 
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ПРОТОКОЛОВ СОСТАВИЛИ ПОЛИЦЕЙСКИЕ 

НА ПАССАЖИРОВ, ОТКАЗЫВАЮЩИХСЯ 
НОСИТЬ СРЕДСТВА 

ИНДИВИДУАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ

Павел Колесник:  
«Я хочу попросить всех ивановцев 
не воспринимать требования 
использовать средства 
индивидуальной защиты как 
ограничение их прав и свобод, как 

покушение на их жизненный уклад. На самом деле это 
защита – вас и ваших близких. Несложные правила 
личной гигиены могут действительно защитить от 
болезни, все последствия которой еще не изучены. 
Только общими усилиями, только самодисциплиной 
мы сможем сдержать распространение второй волны 
коронавирусной инфекции и избежать ограничений, 
которые уже негативно сказались и на экономике, и на 
здоровье людей».

Рано расслабились
Ивановские медики говорят о начале второй волны

Областной оперативный штаб по 
противодействию распространения 
коронавирусной инфекции поручил 
активизировать проверки торговых 

точек. По некоторым данным 
обсуждается, например, предложение 
закрывать целиком магазинную сеть 

по области, если хотя бы в одном 
ее магазине будут обнаружены 

нарушения антиковидных 
регламентов. А лечение больных, 

которые пренебрегали мерами 
предосторожности, может стать для 

них платным.

С начала действия режима повышенной готовности административные протоколы за нарушения 
антикоронавирусных нарушений составлены на 5359 ивановцев. Налагаемые штрафы – от тысячи 
до 30 тысяч рублей. В последнее время по суду назначаются штрафы по 15–16 тысяч рублей.

Руководителям предприятий 
напомнили

В соответствии с указом Станислава Воскресенского, 
на предприятиях и в организациях активизирована ра-
бота по профилактике распространения коронавирусной 
инфекции. 

Например, в «Риат-маркете» «Горка» еще раз 
провели разъяснительную беседу с сотрудниками. Как 
рассказала директор магазина Елена Лыскова, никаких 
послаблений в соблюдении установленных регламен-
том требований в компании не допускалось, в обяза-
тельном порядке все сотрудники используют средства 
индивидуальной защиты, соблюдают социальную 
дистанцию не менее 1,5 метра. 

«Всем посетителям, не соблюдающим обязательные 
требования, стараемся корректно напоминать об этой 
необходимости, в первую очередь для их же здоровья», – 
добавила Елена Лыскова.
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ТОРГОВЛИ НА ПРЕДМЕТ СОБЛЮДЕНИЯ 

КОРОНАВИРУСНЫХ РЕГЛАМЕНТОВ ПРОШЛИ 
В ИВАНОВЕ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ДЕСЯТЬ 

ДНЕЙ СЕНТЯБРЯ 

46 
ПРОТОКОЛОВ О НАРУШЕНИИ СОСТАВЛЕНО 

8 
МАГАЗИНОВ ПРИОСТАНОВИЛИ СВОЮ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ИЗ-ЗА ВЫЯВЛЕННЫХ НАРУШЕНИЙ

По словам руководителя отдела медико-мето-
дического сопровождения ивановского предприятия 
«Нейрософт» Анны Маслюковой, с марта большинство 
сотрудников компании переведено на удаленный ре-
жим работы. Сегодня непосредственно на территории 
предприятия присутствует не более 40% от общей 
численности. Разработан внутренний аналогичный 
документ и создан организационный штаб по контро-
лю за соблюдением санитарно-эпидемиологических 
требований. Один из ответственных сотрудников штаба 
постоянно находится на территории предприятия и 
контролирует соблюдение требований регламента. По 
словам Анны Маслюковой, в компании отменены все 
собрания и массовые мероприятия, комнаты принятия 
пищи организованы в соответствии с новыми требова-
ниями, скорректирован график работы и разобщены 
трудовые потоки.

фо
то

: i
va

no
vo

ob
l.r

u



9
2 октября
2020 г.
№ 39 (27070)
выходит еженедельно

Рабочий Край путешествие

Приятный возврат 
за удовольствие

В октябре стартует второй этап федеральной программы 
поддержки внутреннего туризма

Когда материал уже был сверстан, стало известно, 
что премьер-министр Михаил Мишустин подписал 
постановление о продлении программы туристического 
кешбэка на новых условиях до 10 января 2021 года. 
Документ опубликован на сайте правительства

В мае и июне практически все сферы бизнеса 
показывали сильное падение из-за коронавируса. Когда 
стало очевидным сокращение туристического потока, 
правительство приняло решение поддержать внутренние 
путешествия. На стимулирование турпоездок по стране 
государство выделило 15 миллиардов рублей. В общей 
сложности в программе приняло участие более 700 ту-
роператоров и более трех тысяч российских гостиниц.

И вот первые итоги: по оценке экспертов, на каждый 
рубль средств федерального бюджета по этой програм-
ме дополнительно было привлечено около 7 рублей. 
Деньги в регионы пошли. 

Хотели, но не успели
От Ивановской области в акции участвовали наши 

известные санатории (имени Станко, «Актер-Плёс», 
«Оболсуново»), некоторые отели (Nice Hostel, «Возне-
сенская», «Иваново», «Союз», «Артотель», «Турист», «Best 
Western Русский Манчестер», экокомплекс «Кантри-Хо-
ум») и всего одно туристическое агентство из  
21 зарегистрированных в регионе – «Региональная 
туристическая компания» («РТК»). Все они подали за-
явки, заключили договор с платежной системой «Мир» 
(кешбэк возможен только на карты «Мир»), описали 
маршруты и вовремя согласовали их с Ростуризмом –  
то есть выполнили необходимые условия участия. Но 
все-таки реализовать туры по программе кешбэка по-
лучилось далеко не у всех. 

Марина ИВАНОВА, директор «РТК»
– Программа хорошая, и желающих 

поучаствовать в ней было достаточно, но 
кого-то из туристов не устроило на-
правление, кого-то – даты. Мы, конечно, 

благодарны Ростуризму за вклад в развитие путеше-
ствий по России и видим у себя, как они востребованы. 
Но наша компания прежде всего продвигала туры по 
Ивановской области. Ну и другие маршруты, конечно, 
тоже: Казань, Санкт-Петербург, Карелия, Рязань, Тула. 
Но сформировать группы у нас не получилось. Этим 
летом собиралось по пять-шесть человек, а для этой 
программы нужно было не менее двадцати на каждое 
направление. А по-другому нельзя. Мы же рассчитыва-
ем и транспортные расходы, и сопровождение, и услуги 
экскурсоводов – всё на определенное число людей. 
К тому же времени было мало на подготовку. Если 

программу продлят, мы, конечно, примем в ней участие, 
теперь уже с зимними предложениями.

 Лилия КАРАВАРИЧЯН, 
директор отеля «Турист»

– К сожалению, нам не удалось при-
нять участие в программе. Чуть- 
чуть не хватило, чтобы в нее попасть –  

в тот момент у нас менялось юридическое лицо, и мы 
не успели настроить эквайринг, то есть расчет (в том 
числе и кешбэк) банковскими картами. Очень надеемся 
участвовать во втором туре. Тем более возможности 
там будут другие, более интересные для нас. Например, 
раньше для кешбэка туристы должны были прожить как 
минимум четыре дня в гостинице, а сейчас – два. У нас 
как раз гости останавливаются в среднем на полутора 
суток. Программа привлекательная, думаю, и мы, и 
наши туристы оценят ее. 

 Негусто, но начало есть 
В департаменте культуры и туризма Ивановской об-

ласти сообщили: действительно, продажи туров в рам-
ках программы были не у всех ее участников. Успеш-
нее оказались санатории, которым удалось продать в 
рамках программы кешбэка за туры по России около 
90 путевок на сумму чуть больше 6 млн рублей. Правда, 
администраторы санаториев сетуют, что, хоть они сами 

и были готовы работать по этой программе, большин-
ство граждан не успели отреагировать на заманчивое 
предложение правительства. Когда о нем сообщили, 
кто-то просто уже отгулял свои отпуска. К тому же 
многие пожилые люди не смогли сами забронировать 
путевки онлайн, а это было необходимым условием 
участия в программе кешбэка. 

Всё учтут
Многие туристы жаловались, что попросту не успе-

ли разобраться в интересном предложении правитель-
ства. «Даже элементарно с сайтом сначала навели бы 
порядок, – сетует ивановец Николай Стрельников. – На 
портале мирпутешествий.рф найти условия, туроргани-
зацию, направления, по которым работала программа, 
было непросто. Многие мои друзья просто плюнули и, 
что называется, «забили». Мы ведь – потребители тури-
стических услуг, а они должны быть доступными. Куда 
можно поехать, как платить, когда вернутся деньги? Всё 
это сначала было непонятно, хотя мы сразу отреагиро-
вали, когда узнали о программе. Хотели поехать само-
стоятельно, на два-три дня остановиться в какой-нибудь 
маленькой гостинице в Питере, но таким небольшим 
отелям невыгодно было работать по этой программе. 
Может, во втором туре эти вопросы отрегулируют». 

Действительно, в программе кешбэка в основном 
участвовали крупные объекты размещения, а средние и 
маленькие гостиницы и отели не прошли из-за низкого 
порога стоимости. Многие недорогие отели, в том числе 
и ивановские, куда отдыхающие обычно едут на два-
три дня, не смогли предложить выгодные условия для 
гостей. Этот момент учтут во втором этапе программы 
кешбэка, который, кстати, стартует уже с октября и на 
этот раз продлится полтора месяца 

текст: Ольга Хрисанова фото: Владимир Смирнов, ТАСС

Федеральной программе возврата 
(кешбэку) части стоимости туров 

по России любители путешествовать 
очень обрадовались. 

Еще бы, неплохо вернуть себе пять, 
а то и пятнадцать тысяч рублей 

с поездки. Представители турбизнеса 
тоже приветствовали 

такую форму поддержки своей 
отрасли – желающих посмотреть 

наши красоты прибавилось. 
А это экономика

В настоящее время Федеральное агентство по туризму 
приглашает субъекты туристической отрасли к участию  

в продолжении программы туристического кешбэка  
https://tourism.gov.ru/news/16920/. 

– Правила программы кешбэка за туры по России изменятся: минимальный порог для возврата денег будет снят, 
максимальная сумма возврата составит 20 тысяч рублей, минимальное количество дней отдыха будет сокращено  
с 4 до 2, чтобы в зачет шли и поездки на выходные. Условия программы будут скорректированы под запросы туристов и 
бизнеса. Турпакеты и услуги размещения могут быть предложены туристам на период до 10 января 2021 года – то есть с 
захватом высокого новогоднего сезона. Впереди ноябрьские и новогодние праздники – время, когда все туры пользуются 
повышенным спросом и дорожают. Получить кешбэк с таких поездок будет приятно. Всё это, несомненно, поспособствует 
увеличению списка участников программы и ее популярности и востребованности у граждан.

Наталья ТРОФИМОВА,  
член правительства Ивановской области – директор департамента культуры и туризма Ивановской области
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ЖКХ

Знак демонстрировал право инвалида 
на бесплатную парковку, на парковку в 
специально отведенных местах или про-
езд на некоторые закрытые территории 
(например, больницы и кладбища). Теперь, 
чтобы сохранить эти преимущества, инва-
лиды или их законные представители до 
начала следующего года должны подать 
заявление в Пенсионный фонд о внесении 
машины в специальный реестр. 

Подать заявление о внесении  
в реестр можно через портал госуслуг, 

а также обратившись лично в 
многофункциональный центр  

«Мои документы» или в Пенсионный фонд. 

Доступ к реестру получат сотрудники 
ГИБДД, и они смогут выявлять и штра-
фовать нарушителей, которые, к примеру, 
припарковались на месте для инвалидов, 
не имея на это права. Соответственно, 
информационный знак, прикрепленный 
на стекле автомобиля, теперь не понадо-
бится, да и не поможет, если транспортное 
средство не зарегистрировано в реестре. 

Штраф за парковку на местах для 
инвалидов составляет 5000 рублей.  
Плюс автомобиль могут отправить  

на эвакуаторе на штрафстоянку.

Вроде новшества призваны упорядо-
чить ситуацию и облегчить жизнь людям 
с ограниченными возможностями. Но 
многие из них так не считают.

Александр Мальков,  
отец ребенка-инвалида

– У нас в семье две маши-
ны, у меня и жены. Ребен-

ка постоянно по очереди куда-нибудь 
возим (к врачу, в школу, на тренировки 
в бассейн, в театр), бывает очень трудно 
найти место для парковки. Так что знак 
«Инвалид» действительно выручал. И на 
платных дневных стоянках у торговых 

центров мы всегда могли встать бес-
платно.

Раньше знак был «привязан» к ре-
бенку, а не к машине. А теперь в реестр 
мы сможем внести только одну машину. 
К тому же раньше, когда знак крепился 
на лобовом стекле, его было видно всем. 
И не раз я лично подходил к водителям 
и просил освободить незаконно ими 
занятое место парковки для инвалидов. 
Бывало даже, вступал в перепалку, и 
на упреки, мол, мы тоже можем такие 
нарисовать, показывал свой настоящий 
знак. А на нем была не только пиктограм-
ма «инвалид», но и регистрационный 
номер, и печать службы медико-соци-
альной экспертизы. Подделать было 
трудно. Теперь доступ в реестр будет 
только у сотрудников ГИБДД, и я не 
смогу попросить освободить вот такого 
нахала положенное мне парковочное 
место. Кстати, часто в споре мы слышим: 
вот, мол, сколько этим инвалидам при-
вилегий. Тогда я всегда говорю: хотите со 
мной поменяться? Сразу снимаются все 
претензии.

Справедливости ради нужно отме-
тить, что после принятия новых правил 
чиновники внесли коррективы и сделали 
некоторые поправки. Говорят, по мно-

гочисленным жалобам и обращениям 
граждан. Теперь в электронном заяв-
лении, где нужно указать номер, марку 
и модель автомобиля, появилась-таки 
возможность внести в реестр еще и 
дополнительное транспортное средство, 
чтобы ребенка-инвалида могли пере-
возить члены семьи на разных машинах 
(случай Александра).

Закон устанавливает, что на всех парковках 
общего пользования должно быть 

выделено не менее 10% льготных мест для 
людей с инвалидностью.

 
Арина Кузнецова,  
мать ребенка-инвалида 
с ДЦП

– Мой ребенок не может 
себя сам обслуживать, хо-

дит с трудом. Машины у нас нет, поэтому 
в больницу или на какие-то мероприятия 
добираемся на такси. Сейчас довольно ча-
сто. Таксисту, конечно, не нужно вставать 
на длительную парковку, но, к примеру, 
чтобы проехать на территорию больницы, 
наш знак «Инвалид» понадобится. Раньше 
я брала его с собой и показывала охран-
нику при въезде. А теперь что? Доступа к 
реестру у него не будет, самого знака у нас 

тоже. И что делать, уговаривать войти в 
наше положение? Или поставить у каждо-
го такого шлагбаума сотрудника ГИБДД с 
доступом к базе реестра?

Официально знак «Инвалид» пока не 
отменен. По правилам дорожного движе-
ния он должен быть размещен в нижнем 
правом углу на лобовом стекле и нижнем 
левом углу на заднем стекле автомобиля. 
Но это лишь до конца года. Потом, видимо, 
в такси инвалидам или их сопровождаю-
щим нужно будет брать с собой удостове-
рение, а еще учиться искусству убеждения. 

Автоматы  
против человека

Но вопросов у инвалидов остается 
много. Например, можно ли внести в 
реестр машину друга, который часто 
помогает с перевозкой? Или несколь-
ких хороших друзей? Или таксиста на 
один день? А вдруг понадобится поехать 
на лечение в Москву, где проблема с 
парковкой особенно актуальна. Кстати, 
Федеральный реестр, единый по всей 
территории России, позволяет спокойно 
пользоваться выделенными местами для 
инвалидов во всех регионах страны, не 
опасаясь штрафа.

Вообще, чью жизнь упростят эти 
новшества? Наверняка специалистов, пе-
реходящих на всеобщий автоматический 
режим. Камеры фиксируют без участия 
сотрудника ГИБДД тех, кто нарушает. 
Но при этом техника не умеет находить 
знак «Инвалид» под стеклом машины, 
поэтому она просто считывает с машины 
регистрационный номер и проверяет по 
базе данных. Говорят, скоро это коснет-
ся и тех, кто ездит без полиса ОСАГО, с 
просроченными правами или без них. 
Автоматика не будет разбираться, зачем 
и куда вам надо, инвалид вы или кто, 
ничего личного, только одно: есть вы в 
определенном реестре или нет.

Системе-то, да, проще и удобнее, а 
вот простым людям – пока нет 

Но есть у жителей и общие вопросы, которые касаются 
всех жильцов многоквартирных домов. Например, имеют ли 
право управляющие компании включать в квитанции плату 
за дезинфекцию подъездов и лестничных клеток? Многие 
уверены, что УК обязаны это делать за деньги, которые со-
бираются на содержание и текущий ремонт общего имуще-
ства. С другой стороны, и в УК, и в ТСЖ нам рассказали, что 
выполнение требований антикоронавирусного регламента 
(если, конечно, выполнять эти требования в точности) приво-
дит к заметному росту расходов. В частности, это связано с 
использованием дезинфицирующих средств, а также необ-
ходимостью приобретения средств индивидуальной защиты 
для уборщиц. В среднем на пятиэтажную хрущевку в месяц, 
по данным некоторых УК, дополнительно требуется порядка 
20 тысяч рублей. Но, повторим, это в том случае, если дей-
ствительно ежедневно проводить влажную уборку с исполь-
зованием дезсредств. 

«Отдельной строкой в квитанции работы по дезинфек-
ции подъездов управляющие компании и ТСЖ имеют право 
выставлять только в том случае, если решение об оплате этих 
работ сверх платы за содержание общего имущества было 

принято собственниками на общем собрании, – подчерки-
вает руководитель Госжилинспекции Оксана Гладун. – Если 
такого решения собственники не принимали, то управляю-
щая компания может изыскивать дополнительные средства 
на дезинфекцию из средств на содержание и текущий ремонт 
общего имущества».

Впрочем, оказалось, что не везде всё так просто. Не-
которые УК выделили в отдельную строчку в квитанции 
не работы по дезинфекции, а просто уборку подъездов. 
Как удалось выяснить, нередко жители отказываются от 
услуг управляющих компаний по уборке: дескать, прихо-
дят раз в месяц, подметают плохо, полы моют чуть ли не 
раз в полгода. Проще убираться самим, по очереди – как 
это было принято в советские времена. Однако сейчас 
влажная уборка подъезда и лестничных клеток входит в 
минимальный обязательный перечень работ по управлению 
многоквартирным домом. То есть управляющая компания 
обязана проводить влажную уборку – даже если жители 
этого не хотят. Ситуация странная, но федеральное законо-
дательство именно таково.

текст: Ольга Хрисанова

А упростят ли?
Опознавательные знаки «Инвалид» для транспорта теперь не выдаются. Создан федеральный реестр, в котором размещаются сведения 

об автомобилях, управляемых или перевозящих инвалидов. Заявляется, что всё это для удобства и упрощения их жизни

Дезинфекция: 
платить или 
не платить?

текст: Екатерина Сергеева

После публикации интервью 
с главным государственным 

жилищным инспектором 
Ивановской области Оксаной 

Гладун в нашу редакцию стали 
обращаться читатели с различными 

жалобами на ситуацию в ЖКХ. 
Многие из них неоднократно писали 

и в управляющие компании, и в 
Госжилинспекцию, но их проблемы 

так и не получили решения. Мы 
попробуем разобраться по каждому 

обращению Продолжение на 11-й стр.
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2.10
50 лет назад (1970) Ивановский горисполком 
принял решение о развитии дружественных 
связей с зарубежными текстильными 
центрами: польским городом Лодзь, 
индийским Ахмедабадом (его называли 
«восточным Манчестером»), английским 
Лидсом. 

3.10
115 лет назад родился Юрий Сергеевич 
Виноградов (1915–1988) – математик, 
профессор. Один из основателей кафедры 
высшей математики Ивановского 
текстильного института, заведовал ей 
около 20 лет. В конце 1940-х годов по 
его инициативе началось преподавание 
математической статистики. Автор 
документальной повести «Миусская 
крепость», выпущенной в Москве в 1977 году. 
Ивановский математик рассказывает в ней об 
участии своего дяди в революции 1905 года.

5.10
60 лет назад в Иванове 
родился Александр 
Витальевич Климохин 
(1960) – заслуженный 
художник России. 
Выпускник Ивановского 
художественного 
училища, работает 
в разных техниках и 

жанрах. 6 октября персональная выставка 
мастера открывается в большом зале Дома 
художников (пр. Ленина, 45). 

60 лет назад (1960) в Иванове открыт парк 
культуры и отдыха имени Революции 
1905 года. Он возник на базе бывшего леса 
(203 га) и усадьбы фабриканта Куваева. 
После революции здесь функционировал 
дендрарий.

 И В А Н О В С К И Й  К А Л Е Н Д А Р Ь
8.10
340 лет назад родился князь Алексей 
Михайлович Черкасский (1680–1742) – 
государственный деятель, губернатор Сибири 
при Петре I, канцлер Российской империи при 
Иване IV и Елизавете Петровне, владелец села 
Иванова (оно перешло в руки его деда Якова 
Куденетовича еще в 1638 году). Известно, 
что князь не стыдился взять в долг у своих 
крепостных – например, у Ивана Ивановича 
Грачёва – основателя одной из первых 
полотняных мануфактур села. 
Единственная дочь А.М. Черкасского (от 
брака с М.Ю. Трубецкой) Варвара Алексеевна 
считалась самой богатой невестой России. 
Она была выдана в 1743-м с приданым в 
70 тысяч крепостных крестьян за графа 
Петра Борисовича Шереметева. После этого 
село Иваново на 120 лет стало владением 
Шереметевых.

150 лет назад родился Иван Иванович Черников 
(1870–1932) – участник революционного 
движения, подпольщик, известный под 
псевдонимом «Дядя Ваня». С 1895 года жил в 
Иваново-Вознесенске. В честь Черникова и его 
жены Дарьи Ивановны – названа одна из улиц 
города.

9.10
95 лет назад (1925) 
родилась Зинаида 
Михайловна Матвеева 
(урожденная Чулкова) –  
участник обороны 
Ленинграда, заслуженный 
тренер РСФСР, судья 
всесоюзной категории, 
почетный председатель 

Ивановской областной федерации 
художественной гимнастики. В 1949 году 
окончила Ленинградский институт физической 
культуры им. П.Ф. Лесгафта и по распределению 
приехала в Иваново. Зинаида Михайловна стала 

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЫ!
Поздравляем вас с профессиональным праздником, Днем гражданской обороны! 4 октября 2020 года – 88 лет со дня 

образования МПВО-ГО-РСЧС – единой государственной системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций.
Вы все – сотрудники и работники гражданской обороны – каждый день решаете сложнейшие задачи. Выполняя одну 

из важнейших функций государства – обеспечение безопасности граждан и страны в целом, – вы подчас рискуете своим 
здоровьем и даже жизнью. Ваш профессионализм, самоотверженность, отвага и бесстрашие снискали заслуженный авторитет и 

высокую оценку населения. Желаем вам здоровья, выдержки, везения, удачи. Успехов вам и профессионального роста!
Особые слова искренней благодарности адресуем ветеранам. Ваши бесстрашие, профессионализм, мастерство, выдержка, 

преданность делу, решимость и отвага для многих молодых людей остаются главным жизненным ориентиром. Сегодня ваша 
смена с гордостью продолжает заложенные вами традиции, развивая систему гражданской обороны России!

МКУ «УГО и ЧС г. Иваново»

основоположницей художественной гимнастики в нашей области. 
40 лет проработала в Ивановском педагогическом институте. Всё 
это время была председателем областной федерации, старшим 
тренером сборной области по художественной гимнастике.

10.10
110 лет назад (1910) в Иваново-Вознесенске учреждено 
отделение Императорского русского музыкального общества 
и при нем музыкальные классы. Спустя три года они были 
преобразованы в музыкальное училище.

90 лет назад в Иваново-Вознесенске родился Юрий Ефремович 
Нестерихин (1930–2010) – физик, доктор наук, действительный член 
Академии наук СССР. Окончил ивановскую школу № 22 и Московский 
государственный университет. Был директором института 
автоматики и электрометрии СО РАН. Занимался физикой плазмы и 
проблемой управляемого термоядерного синтеза. 

11.10
75 лет назад в Иванове родился Александр 
Львович Мякишев – гармонист, собиратель 
фольклора, поэт. Лауреат всероссийских 
фестивалей «Играй, гармонь!», областной 
литературной премии, городской премии 
«Триумф-1991». Окончил ивановскую школу 
№ 21 и музыкальное училище. Руководил 
самодеятельными коллективами в клубах. 
Вел на областном радио фольклорную 

передачу «Как у наших у ворот», организатор «Веселого пятачка» 
в парке им. Революции 1905 года. Автор 13 книг и музыки к 
стихам многих ивановских поэтов.

12.10
120 лет назад в Иваново-Вознесенске родился Иван Петрович 
Буев (1900–1961) – художник-живописец, график. Учился во 
ВХУТЕИНе в Москве. Оформлял советские отделы выставок в 
Кёльне (1930) и Филадельфии (1931). В творческом содружестве 
с художником Б.В. Иорданским участвовал в подготовке 
знаменитой Всемирной выставки в Париже (1936–1937). 
Занимался живописью, писал акварелью, маслом и темперой; 
автор плакатов, монументально-декоративных произведений и 
картин на историко-революционные темы.

Продолжение читайте в номере от 16 октября

К отопительному сезону  
оказались готовы не все
Прокуратура Фрунзенского района сообщает, что 17 управляющих 
организаций нарушили федеральное законодательство при подготовке  
к отопительному сезону.

По результатам проверки установлено, что ряд управляющих организаций, а также 
ТСЖ и ЖСК не обеспечили вовремя готовность к отопительному сезону многоквартир-
ных домов. Среди причин нарушений: отсутствие введенных в эксплуатацию узлов учета 
тепловой энергии, непроведение работ по гидравлическим испытаниям оборудования 
теплопотребляющих установок на плотность и прочность, задолженность за поставлен-
ные энергоресурсы.

С целью устранения выявленных нарушений прокуратурой района 21 сентября руко-
водителям 17 управляющих организаций внесены представления. Акты прокурорского 
реагирования находятся в стадии рассмотрения. Устранение выявленных нарушений 
остается на контроле в прокуратуре района. 

Между тем в городской администрации сообщили, что на начало этой недели к 
отоплению было подключено более 99% многоквартирных домов. С холодными батаре-
ями оставались 27 домов. «Где-то заканчивают капремонт, где-то устраняют неполадки, 
которые выявили на внутридомовых сетях», – сообщили в АО «Ивгортеплоэнерго» 

В итоге жители и УК в некоторых домах нашли своеобразный компромисс, 
хотя и лежащий за рамками законодательства: в плату за содержание общего 
имущества уборка подъездов включается, но в той же квитанции управля-
ющая компания делает перерасчет на ту же самую сумму. Формально все 
требования соблюдены, жители платят меньше и довольны. Но когда пришла 
пандемия коронавируса (губернатор утвердил регламент, который предусма-
тривает не просто уборку подъездов, а с использованием дезсредств и еже-
дневную), возникли проблемы. Ну а, кроме того, есть случаи, когда управляю-
щая компания просто вынесла отдельно строчку «Уборка» из общей платы за 
содержание и текущий ремонт дома. 

Что делать конкретному жителю: платить или не платить? Однозначно от-
ветить сложно, поскольку в каждом доме своя система взаимоотношений с УК. 
И, наверное, в любой многоэтажке найдется житель, который принципиально 
не собирается платить ни одной лишней копейки управляющей компании. 

Юристы говорят, что в данном случае определенную роль могут сыграть 
председатели совета дома. Именно они в силах разобраться в конкретной 
ситуации: стали ли жители платить больше или просто изменилась форма 
квитанции, проводит ли УК дезинфекцию или просто раз в месяц сметает 
грязь в один угол. Далее стоит разъяснить это другим жителям и действовать 
по обстоятельствам: писать жалобы, судиться или, наоборот, радоваться тому, 
что управляющая компания добросовестно работает 
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«ФОРМА КРАСИВА 
ДА ЖЕ В ПЕРИОД РАСПА ДА»

Мост из парка Степанова попал в Третьяковскую галерею

Со 2 октября в ИвГПУ, в выставочном центре «Синергия» (Шереметевский пр-т, 21, 3-й этаж), работает выставка произведений преподавателей и выпускников 
кафедры дизайна костюма и текстиля им. Н. Г. Мизоновой

– Хелена, как ты попала на выстав-
ку в Третьяковку? Почему отправила 
именно эти работы, сомневалась ли в 
выборе? 

– Изначально это был конкурс Союза 
художников России. Планировалось, что 
по итогам отбора определят 100 молодых 
авторов, которые получат возможность 
на протяжении месяца жить и работать в 
домах творчества. Коронавирус внес свои 
коррективы, фестиваль перенесли на сле-
дующий год с повторным приемом заявок. 
Поэтому я приятно удивилась сообщению 
о Новой Третьяковке. В выставке такого 
уровня с графическими работами я еще 
не участвовала, хотя в Иванове два года 
назад мой «Монтаж» понравился и Союзу 
художников, и зрителям.

– На триптихе – серый индустри-
альный пейзаж. Это про Иваново или 
какое-то другое место?

– Это не только про Иваново. Это про 
любое городское пространство, и точное 
место на карте здесь – не главное. Мне 
была важна тема взаимодействия чело-
века с окружающей действительностью, а 
индустриальный пейзаж – лишь средство, 
инструмент, ее раскрывающий. Пару лет 
назад я делала много зарисовок Иванова, 
наблюдала, изучала среду, в которой живу. 
Смысловой доминантой «Монтажа» стал 
железнодорожный мост в парке Степанова 
(на моей работе он не фотографически 
точен – изменена композиция, форма 
стилизована). И эта огромная рукотворная 
металлическая конструкция вписана в 
«декорации» природы.

– Ты выбрала монохром – получа-
ется, индустриальный пейзаж песси-
мистичный? Может ли человек в такой 
окружающей действительности быть 
счастливым? 

– Черно-белое восприятие города – 
это моя рефлексия, внутреннее ощущение 

текст: Анастасия Басенко

В Москве открылась масштабная выставка «Молодость России» – в залах Новой Третьяковки на Крымском Валу работы 
подающих надежды художников из регионов. От Ивановской области в проекте участвует четверокурсница политеха 
Хелена Тадессе – студентка кафедры дизайна костюма и текстиля им. Н.Г. Мизоновой. 
Ее графический триптих «Монтаж» рассказывает об индустриальном городском пространстве в черно-белых тонах. 
О замысле и сверхзадаче, о культурных кодах и моде в Иванове художница рассказала «Рабочему краю»

на тот момент. В триптихе я не высказы-
валась на социальную тему, замысел был 
эстетический. Мне важно было показать 
красоту и монументальность формы даже 
в период ее распада. Человеку комфор-
тно находиться в пейзаже, гармонично 
сочетающем в себе живую и неживую 
природу. Неестественность, искусствен-
ность материала, черно-белая призма – я 
выбрала это подсознательно, но настро-
ение создается определенное, с большой 
долей мрачности.

– Декаданс, деструкция, разрушение –  
эти темы волнуют тебя и как дизайнера 
одежды? 

– Спектр моих креативных интересов 
достаточно широк, и тем, волнующих 
воображение, множество. Я с раннего 
детства проявляла большой интерес к 
творчеству. Я этим всегда жила и живу. В 
четвертом классе начала ходить в сту-
дию моды «Мираж», где рисовала эскизы 
одежды, придумывала образы, шила. 
Потом поступила на декоративно-при-
кладное искусство в художественное 
училище, где получила сильную базу в 
живописи и графике. Поступила в поли-
тех, и в прошлом году вместе с подругой 
создала бренд одежды MOSSO. Наша 
главная идея – делать апсайклинг вещей, 
использовать их повторно. Пандемия и ка-
рантин повлияли на сознание людей и их 
отношение к «быстрой моде». Тенденции 
ресайкла и апсайкла не новы, но сейчас 
набрали обороты популярности. Не скрою, 
что Иваново в этих убеждениях сильно 
отстает, мы часто сталкиваемся с непони-
манием «зачем вы это делаете» и «кому это 
вообще нужно». Получается, что сейчас 
новые созидательные формы творчества 
привлекают меня больше, чем деструкция.

– Используешь ли ты ивановский 
культурный код в своих коллекциях?

– Стараюсь. Культурное наследие у 

нас богатое, сильное. Но почему-то те же 
самые ивановские ситцы возводятся в ка-
кой-то неприкосновенный культ: их можно 
показывать только традиционно. Это 
очень сковывает современного молодого 
художника. Выходит, что наследие есть, а 
пользоваться им не умеем. Есть интерес-
ные работы местных дизайнеров –  
смотрятся эффектно, но коммерческого 
продвижения не получается. Популя-
ризировать ивановские ситцы красивой 
коллекцией невозможно, модная инду-
стрия сегодня играет по другим правилам. 
Четкая стратегия, стабильная коммуника-
ция и верность одной большой идее. Если 
у бренда нет концептуального выска-
зывания – ему не жить. Можешь разово 
заявить о себе, пусть даже ивановскими 
ситцами, но обязательно должно быть 
дальнейшие развитие, продакшен, ком-
мерциализация. Ведь каждый дизайнер 
хочет, чтобы люди, надевая его одежду, 
носили и кусочек его идеи. А идеям не 
место в витрине, в музее –  
им место в жизни. Наглядный пример: 
для того чтобы оценить красоту ситцев, 
их нужно интегрировать в то, что понят-
но современному человеку. То есть шить 

традиционный сарафан – неактуально, а 
пустить традиционные принты, например, 
на пуховик – вполне. Совершенно иное 
восприятие. Так сделал бренд TEAMPUTIN, 
просто перепечатав набивные рисунки, не 
изменив ни масштаб, ни цвет. Ситец тот же, 
а форма – другая, новая. Совершенно иное 
восприятие. Сейчас наблюдается большой 
спрос на всё самобытное, аутентичное, 
локальное, на забытые культурные коды. 
К этому активно обращаются дизайнеры 
и набирают на этом очки узнаваемости и 
популярности. Еще пример – нашумевшая 
коллаборация корпорации-гиганта улич-
ной и спортивной одежды PUMA и неболь-
шого бренда Jahnkoy Марии Казаковой, 
дизайнера, в фокусе творчества которой 
переосмысление национального костюма 
и современное прочтение традиционных 
орнаментов и узоров. А мы живем и не 
видим того, что происходит вокруг, что 
лежит на поверхности. У нас глаз замылен-
ный. Я надеюсь, что реинкарнация всего 
ивановского – дело будущего, и индустри-
альный пейзаж моего «Монтажа» ког-
да-нибудь заиграет яркими красками 

Посетить выставку «Молодость России» в Новой 
Третьяковке можно до 29 ноября.

Модели одежды по эскизам Хелены Тадессе


